

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, G. pral. - Toledo - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Sábado 11 de Septiembre de 1937

Núm. 358

## Extranjero

En Paraguay las fuerzas adictas al Gobierno restablecen el orden.

El ministro de Marina yanqui y los peñeros del Mediterráneo.

## España

Interesantes detalles de la gesta heroica de Belchite; página 7.

El expediente para la concesión de la Laureada al capitán Cortés; página 2.

## En el día de ayer hubo calma relativa en casi todos los frentes

### A pesar del temporal, en el Norte de León, operaron con éxito nuestras fuerzas, cogiendo un mortero y doscientos fusiles

Cuarenta y siete milicianos, un capitán y dos oficiales, se vinieron con armamento a nuestras filas. Un ataque rojo en el frente de Aragón fué rechazado

Zaragoza, 10.—(Crónica del correspondiente de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Para que el lector pueda juzgar del enorme fracaso de la ofensiva roja, le diremos sencilla y claramente que hoy no hay materia informativa para una crónica de guerra.

He ido al frente de Mediana, y no hemos oído más que disparos sueltos. La calma es absoluta, pero que ha sido en días pasados el frente de mayor actividad guerrera.

Fuí a la ciudad, en donde me informaron de lo ocurrido en otros sectores. El resultado de las averiguaciones puede resumirse en estas palabras: tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado tres soldados con armamento en Zuera, y tres en Teruel.

Los lectores dirán: pero ¿es posible que esto sea cierto a los 17 días de ofensiva? Pues rigurosamente exacto. Los rojos han movlizado cinco divisiones completas con mando ruso y abundante material extranjero, y a la tercera semana los cronistas de guerra no tenemos nada que hacer. La tranquilidad es absoluta en los frentes de combate.

Excusamos decir el efecto moral que esta inactividad producirá en las filas enemigas, ya que esperaban la consecución de grandes objetivos, y a estas horas el mando rojo, con las fuerzas que ha podido salvar, tiene que estar pensando en nuevas operaciones para salvar la moral de sus milicianos.

Por tierra, la calma es completa. En cambio, por aire hay

actividad, porque las avanzadas ahora están muy vigiladas para sorprender los menores movimientos del enemigo y destrozarse cualquier intento de concentración.

Los rojos han movlizado miles y miles de hombres para poder presentar al mundo, como descaban, victorias importantes. No se olvide lo que dijimos hace unos días, y es que el comunismo intencional ha sido el organizador de esta aventura.

Ante la liquidación del Norte, lógicamente es aquí donde el comunismo tiene que organizar su ofensiva, y así poder anticipar los acontecimientos.

Pero a pesar de todos sus esfuerzos, no han de lograrlo. Una vez más en los campos de Aragón ha de forjarse la gran victoria de España.—(Faro).

### Gran actividad roja en el aeródromo de Biarritz

Biarritz.—Se advierte gran actividad en el campo de aviación de Biarritz. Cuatro pilotos y un general ruso llegaron ayer para efectuar pruebas de un avión de cuatro motores, que hace algún tiempo se refugió en este aeródromo huyendo de los aviones nacionales. Después de esta visita se espera la rápida marcha del avión, a pesar de la vigilancia de la policía.

Otros dos aeroplanos de fabricación inglesa, pilotados por aviadores franceses, efectuaron un vuelo hasta Gijón, para embarcar dirigentes rojos y transportarlos a Francia con sus pesados equipajes.

### Perfil del día

Vuelve a hablarse de las minas de Madrid. ¡Qué felices son los rojos manejando tanta dinamita! Siempre la amaron, porque les era indispensable para sus ideales destructores. Esto será inconcebible para las gentes de ideas constructivas. Es bien lógico en las gentes que, recomidas de envidia y tremantes de odio, soñaban en abatir torres para que todo fuese caserío enano, anodino y roñoso.

No. No les amargaban únicamente los privilegios injustos que pudieran existir. Les amargaba, sobre todo, la superioridad de lo selecto. Tampoco aspiraban realmente a tener acceso, mediante una fácil acción estatal de medios a los grados distinguidos de la sociedad, sino a suprimir estos grados y establecer un rasero vulgar para todos.

Gentes así sólo pueden amar la dinamita, que es la que, andando por la fuerza bruta lo escogido, puede dejar únicamente lo ordinario y grosero. ¡Qué placer para la canucha de Valdecasas contemplar el derrumbe del alto edificio de Velázquez! ¡Qué alegría para el chulo de Lavapiés ver despedazado al señor de Salamanca! Estos ideales negativos son los que estimulan la revolución marxista.

### El tanque ruso cogido por nuestros soldados en el frente Sur

SEVILLA, 10.—El interés y la actividad han desaparecido de estos frentes de Andalucía co mo los últimos descalabros sufridos por los rojos.

Llevamos unos días de completa calma, en la que nuestros soldados no tienen más enemigo que este sol de canical que se deja caer sobre los campos andaluces, prolongando un verano más intenso ahora que en meses pasados.

Como hecho digno de señalar, hoy únicamente hubo la recogida por nuestras tropas del tanque ruso que los rojos abandonaron averiado en días pasados al atacar las posiciones del cerro Mulva y Conejera, en la pasada semana.

Se disputaron con los nuestros las posiciones de la sierra citada, y el tanque ha quedado en nuestro poder para nosotros poderlo utilizar ahora contra ellos.—(Faro).



La población santanderina se empuña sobre las terrazas de los edificios para contemplar el paso de las tropas vencedoras de Franco.

### El desastre rojo de Aragón repercute en el frente madrileño

Xalvalcarnero, 10.—(De nuestro cronista de guerra).—Siempre he considerado el frente madrileño como el frente neurálgico de la guerra. No solamente en las jornadas duras de las ofensivas violentas en que el enemigo, por la categoría de partida que se jugaba, ponía en la lucha todo el ardor combativo de que es capaz y las mejores fuerzas de que dispone, sino también en los paréntesis de paz en que la guerra se traduce por morteros y disparos de fusil.

Todas las victorias del Ejército nacional, en cualquiera de los frentes que componen la línea divisoria de los dos bandos en lucha, repercute con más o menos intensidad en los sectores madrileños.

Los desastrosos resultados que han seguido a los repetidos ataques en el frente aragonés, en los los montones de cadáveres superaban a la cantidad de muertos ocasionados en la batalla de Brunete, ha tenido también su sacudida en el frente de Madrid. Una sacudida corta de nerviosismo inaguantable en las de Las Rozas, que ha sido la expresión palpable del disgusto con que las fuerzas rojas reciben las verdaderas noticias que les llegan de las ofensivas que prepara le mando rojo para hacer mayores los desastres que les origina el avance incontestable de nuestro Ejército.

El movimiento rojo en Las Rozas no pasó de pequeña escaramuza, hija de la ira que les produjo el desastre de Aragón. Y no pasó a más, en primer lugar porque nuestras fuerzas, siempre avizorante, deshicieron apenas comenzado el intento de ataque, y en segundo, porque no podía tener consistencia lo que apenas se preparó y con el peso de la serie de descalabros que en este verano (que ha sido el de la mejor cosecha que ha recogido nuestra Patria en bastantes siglos a esta parte), ha sufrido el bloque

de las fuerzas marxistas, que hasta tiempo habrían dejado de constituir ejército si no mediara la ayuda incana de países extranjeros empeñados en destrozarnos nuestra riqueza de toda índole. Si no lleva ven su faz el estigma de Moscú.

No es de extrañar que estos descalabros originen ese estado de descomposición que ahora más que nunca preside todos los actos civiles y militares de la zona roja.

Si antes de comenzar las grandes ofensivas de nuestro Ejército rojo no era precisamente envilecida la situación moral de la retaguardia, calcule el lector el estado actual, en una mochila cargada de derrotas, con las existencias semiagotadas y con la perspectiva de un invierno crudo, miserable y sin pan, porque nadie se preocupó de sembrar el dorado trigo insustituible.

Nuestra victoria no se hará esperar. Y, precisamente, si antes a nuestro Ejército no le ha dado tiempo de llegar al límite definitivo del territorio rojo, nos ha de venir de la población civil actualmente bajo la férula rusa. El verano se pasa con una alimentación precaria y sin gran consistencia. El invierno, ese invierno feroz que ha servido a los propagandistas rojos para promover campañas sin cuento y huelgas innumerables, va a servir también para ayudar a las incomparables tropas del Generalísimo en la marcha victoriosa que ha hecho del verano de 1937 el verano más fructífero de España.

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

## EL ALCÁZAR

que recibe su última hora de las grandes Agencias

D. N. B., Stéfani y Faro

## Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 10 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León.—A pesar del fuerte temporal de agua y viento, nuestras fuerzas continuaron la rectificación a vanguardia de su frente, ocupando importantes posiciones del enemigo, en las cuales se han cogido tres morteros, 200 fusiles, un depósito de material y otro de vestuario.

En este frente se han presentado a nuestras fuerzas 30 milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—En el sector Occidental, cañoneos. En el Oriental no hubo novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—El enemigo atacó nuestras posiciones del Apeadero de la Reina, siendo rechazado. En los restantes frentes de este Ejército no hubo novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en algunos sectores.

Se han presentado a nuestras fuerzas un capitán, dos oficiales y 17 milicianos con armamento.

Salamanca, 10 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.